

Le Parti socialiste plébiscite Mathias Reynard

ÉLECTIONS Le Saviésan a été désigné à l'unanimité comme candidat au Conseil d'Etat, samedi après-midi à Isérables, lors du congrès extraordinaire du Parti socialiste du Valais romand.

PAR MARIE.PARVEX@LENOUVELLISTE.CH

« Je suis prêt à prendre tous les coups sans les rendre, mais je vais avoir besoin de vous. » Mathias Reynard a été désigné à l'unanimité comme candidat au Conseil d'Etat, samedi après-midi, lors du congrès extraordinaire du Parti socialiste du Valais romand (PSVr). A Isérables, au Vatican, un local traditionnellement PDC, Mathias Reynard est longuement applaudi par une salle debout. Il a déjà commencé sa campagne, arpentant toutes les communes valaisannes en prévision des élections com-

« Certains envisagent un gouvernement 100% à droite. C'est une insulte à l'intelligence des Valaisannes et des Valaisans, soucieux de la représentativité. »

MATHIAS REYNARD
CONSEILLER NATIONAL

munes. « Je vois un parti avec une fierté retrouvée, les salles sont beaucoup plus remplies qu'il y a quatre ans. »

Attaque du troisième PDC

Et c'est bien au troisième siège PDC que le parti entend s'attaquer. A peine arrivé, le président du Parti socialiste suisse et candidat au Conseil d'Etat fribourgeois Christian Levrat en-



Mathias Reynard a été désigné officiellement comme candidat par son parti. SACHA BITTEL

tame son discours. « A Fribourg, jusqu'en 1981, le PDC était majoritaire », raconte-t-il. « Lorsqu'il a perdu cette majorité au Grand Conseil, il a décidé de lui-même de renoncer à celle qu'il avait au gouvernement parce qu'il ne lui a pas semblé raisonnable de diriger tout seul. Je sais bien que le PDC valaisan ne le fera pas. Nous devons lui donner un petit coup de main. » Il aura ouvert la

route, juste avant la présidente du PSVr, Barbara Lanthemann, qui assène: « Il y a un PDC de trop et nous irons chercher ce siège. Mathias Reynard est la candidature de tous ceux qui veulent un printemps valaisan. C'est un moment historique. » Mais Mathias Reynard ne le dira pas comme ça. Lui préfère défendre le siège socialiste. « Certains envisagent un gouverne-

ment 100% à droite », dit-il, faisant allusion à Christophe Darbellay qui s'est prononcé en ce sens. « C'est une insulte à l'intelligence des Valaisannes et des Valaisans, soucieux de la représentativité. » Il n'en dira pas plus, estimant qu'une candidature doit « se baser sur des propositions positives et non sur la destruction des autres. » Il entend refuser de faire « des politi-

cailleries », ne veut pas s'intéresser aux « affaires », pour défendre des idées qui tendent vers un Valais « pluriel, moderne, accueillant ».

« La voix des femmes »

Barbara Lanthemann a encore rappelé les engagements féministes de Mathias Reynard en affirmant qu'« il est aussi la voix des femmes de ce canton ». Cer-

tains esprits critiques estiment justement que le parti aurait dû présenter une femme. « La représentation équilibrée des genres est une de nos priorités. Sur les vingt-quatre ans pendant lesquels mon parti a eu un siège au gouvernement, douze ont été assumés par Esther Waeber-Kalbermatten, première femme élue au Conseil d'Etat », se défend le candidat. « Ce n'est pas au PS seul d'assurer la représentation féminine au gouvernement. Le PDC et l'UDC avaient aussi le loisir de présenter une femme. »

Un programme participatif

Mathias Reynard présentera son programme de campagne à la fin du mois de novembre. Celui-ci sera construit sur la base d'une démarche participative. « Nous avons lancé un appel à toutes les personnes qui souhaitent y collaborer et nous avons reçu plus de 200 réponses. Ces personnes vont maintenant travailler par groupes thématiques pour faire des propositions concrètes. Je m'engage à défendre celles qui sembleront les plus prioritaires au cours de ma campagne ». Les citoyens qui ont répondu resteront anonymes. Ils sont issus de divers milieux tels que celui de la petite enfance, de la santé, de la culture ou encore de la viticulture. « Le but est de me mettre à l'écoute des gens qui connaissent le terrain, parce qu'ils savent beaucoup mieux que moi ce qui fonctionne ou ce qui pose problème. »

PUBLICITÉ

+ 5 ENTRÉES
POUR LA FOIRE
DU VALAIS
2021

**6 MOIS
OFFERTS***
SUR LA TV ET
LE MOBILE

LIGHT?

COMPLET?

AVEC BOX?

LE MULTIMÉDIA À VOTRE SAUCE

MULTIMÉDIA. MULTIPLAISIR

* Offre valable pour tout nouveau contrat Combo signé du 2 au 11.10.2020

Commandez votre Combo sur netplus.ch | 0848 830 840